
私は、議会や議員が不必要とは

思いません。しかし今の状況で

は、市民が議会や議員に不信感

を抱くのは当然だと思います。 

同じ考えを持っておられる議員と

連携しながら、議会改革に尽力

し続けます！！  

 
  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

発行 2009 年 7 月 
 

ＶＯＬ．33 
２万部発行 

 

クールビズ 

してますか！？ 

 

 

～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 
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◆個人質問なし、委員会なし、開会日数はたったの４日～５月定例会～ 

今年の５月定例会も、拍子抜けでした。一般質問も委員会もなく、会期日数１２日（開会日数わずか４日）！！ 

議長や副議長の選出は、本会議初日にすぐに選挙をすれば、決定できるはずなのに・・・。 

（１日目）特別委員会委員長からの報告、専決処分の報告 

      議長の選挙 

昨年度の特別委員会の活動報告が行われた後、専決処分の報告

を受け、全会一致で可決。 

→議長候補を会派間で隠密的調整するため、２日目に持ち越し。 

 

（２日目）議長の選挙、副議長の選挙 

議長選挙を行い、議長が決定。 

→副議長候補の隠密的調整をするため、３日目に持ち越し。 

 

（３日目）副議長の選挙 

副議長選挙を行い、副議長が決定。 

 

（最終日）各種役員決定 

事前に内定していた各種役員の決定通知をもらう。４件の議案に 

ついて質疑・討論の後、全会一致で可決し、５月定例会は閉会。 
 

神原は文教常任委員会委員（初） 

空港問題調査特別委員会委員に決定 

神原は「一般質問は行わない」という会期案に 

反対しましたが、賛成多数で一般質問はナシに！ 

豊中市議会では、議長・副議長選挙は、立候補制でないため、立候補者の名前が明らかにされません。 

議長・副議長選挙の立候補者は、各会派の幹事長による事前の隠密的調整で内定し、選挙前に各議員に

内定された議員名が伝えられます。そして議長・副議長は形式的に各議員が投票し選出しますが、当然、 

事前に内定された議員が当選します。完全に出来レースです！！ 

議長・副議長選挙を立候補制にし、候補者が議長・副議長になってどのような議会運営、議会改革を行いた

いかを聞いた上で、各議員が投票できるようにすべきです。 

とはいえ、事前の隠密的調整を行う限り、出来レースは解消されませんが・・・。 

写真は、形式的に行われている議長・副議長選挙の模様です。 
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◆なぜ、５月定例会では個人質問が行われないのか！？ 

議会が開かれても、個人質問も委員会審議もない。一体何のために５月定例会は開会されるのでしょう!? 

近隣自治体は５月・６月定例会で役員の選任とともに委員会審議や個人質問が行われています。個人質問

や委員会で議論を重ねることは、議員の重要な職務の一つであり、市政の発展には必要不可欠です！！ 

 

５月定例会で個人質問を行うかどうかは、まず議会運営員会

（各会派の幹事長・副幹事長などで構成）で議論され、採決さ

れます。委員会では、個人質問を行うべきと主張する会派・ 

行わなくてもよいと主張する会派があり、多数決で個人質問を

行わないこととなりました。個人質問を行なわない意見としては 

①「３月議会からあまり時間が経っていない、３月議会の代表 

質問で十分な質疑をした」、②「本年度予算が執行されたばか

りで、もう少し状況をみるべき」、③「円満な議会運営を行うため

には、他会派の見解も考慮する必要がある」などが理由。   

これらの意見は 、全く理解できません。単に職務放棄、    

職務怠慢ではないでしょうか！！ 

（注１）議会運営委員会には、公明党議員団は３人、共産党議員団は２人所属。 

（注２）本会議場での採決は『個人質問を行わないこと』に対するもの。 

（注３）無所属は、木村議員、坂本議員、神原の３人。 

本会議場で、正式に個人質問や委員会審議を行わないことに 

対し採決され、賛成多数で可決されました。議会運営委員会で、

個人質問をするべきと主張した会派の議員はその意思表示を 

本会議場でもするべきです。個人質問を行うべきと主張していた

会派の議員が全て、本会議場での採決で、「個人質問をすべき」

と 意 思 表示 を し てい た ら 、この ５ 月 定例 会で 個 人 質問 が     

できたかも知れません。 

自・・・自民党  公・・・公明党 

共・・・共産党  新・・・新政とよなか 

ク・・・市民クラブ  ネ・・・ネクスト豊中 

無・・・無所属 

② 

① 

③ 

多数決の結果、個人質問は 

行わないことに決まりました。 

多数決の結果、個人質問は 

行わないことに決まりました。 

 （神原の見解） 

市に対し、公式な場で提案や質問したいことがいっぱいあるのに、非常に残念です。 

個人質問することは議員にとって重要な仕事の一つです。個人質問をしたい、    

したくないは、それぞれの考えがあって良いと思います。しかし、個人質問をしたいと   

願う議員には質問する機会を与えて頂きたいと思います。 
 


